# ACTIVIDAD

COMO TITANES

# Niños zaragozanos en Barcelona

Hemos visto a algunos niños zaragozanos y hemos quedado admirados de su entereza. Coraje y voluntad, he aquí lo que hemos leído en sus rostros infantiles. Recuerdan, seguramente, la lucha que sus padres han tenido empeñada contra la Patronal zaragozana. Tienen grabados en sus mentes los hechos acaecidos en Barcelona a su llegada; pechos tiernos; sus corazones inocentes guardan y guardarán eternamente una rabia sorda contra el sistema hipócrita que los ha hecho saltar de sus casas, que ha ametrallado al pueblo alegre y confiado que salió a recibirlos y que más tarde se quiso erigir jesuiticamente en su protector.

En Zaragoza, los niños pasaban hambre. En Zaragoza los huelguistas se desesperaban y angustiaban por la suerte de sus hijos. Los burgueses y el Gobierno lo sabían, y esto los llenaba de júbilo y contento. Pensaban (i craso error!), que esto haría sucumbir a los heroicos obreros zaragozanos y no les importaba que entretanto algunas inocentes criaturitas se murieran de hambre. Pero los obreros de Zaragoza tuvieron una luminosa idea: pedirian solidaridad a sus hermanos trabajadores del resto de España! Y lanzaron este grito humano, rotundo y viril: «No queremos dinero. ¡ Queremos que libréis del hambre a nuestros hijos la Los trabajadores comprendieron, y solamente en Barcelona y algunos pueblos de Cataluña se recogieron 26,000 pesetas y se solicitaron 15,000 niños. Solamente cuando el Gobierno (el de Madrid y el de Cataluña) vieron esta grandiosa solidaridad, dijeron, para captarse las simpatías de la opinión, que las autoridades protegerían a los niños de los huelguistas.

La pasada huelga de Zaragoza hace tiempo que estaba ya ganada. Ganada, aunque los patronos hubieran conseguido su objeto. Los franceses lograron en la Guerra de la Independencia entrar en Zaragoza y sin embargo, no lograron vencerla. La aniquilaron, pero no la vencieron. Lo mismo que los griegos ante la avalancha de los romanos. Lo mismo que Numancia, que Sagunto, que la Comuna de París, que centenares de pueblecitos, aldeas y ciudades heroicas que han pasado a la Historia, y son ahora modelos de rebeldía v entereza.

Zaragoza, como Don Quijote, ha vencido a encantadores, brujas, facinerosos y malandrines, que querían encadenarla. ¡Zaragoza, después de cerca de cuarenta días de huelga, ha triunfado con una rotundidad y virilidad asombrosa! Zaragoza, como sus antepasados, ha luchado con la fiereza de una pantera. Se ha captado la simpatía de todo el proletariado español. Se ha hecho digna de sus abuelos y ha mostrado a los cretinos capitalistas la forma noble y valiente en que luchan los proletarios.

La juventud anarquista española rinde un emocionado saludo a estos bravos luchadores.

# Jira en Arenys de Mar

Las Juventudes Libertarias de la Barriada de San Martin, de común acuerdo con las Juventudes de Arenys de Mar, tienen organizada para el próximo domingo, día 20, una jira a una fuente cercana de Arenys, a la cual invitan a todos los compañeros y simpatizantes de la comarca del Litoral.

Salidas de Barcelona. — Primera: El sábado, día 19, a las cinco de la tarde, de la plaza del Clot, para ir en tren hasta Mataró, y el resto a pie.

Segunda: El domingo, día 20, a las cinco de la mañana, de la plaza del Clot, para estar a las cinco y media en la estación de M. Z. A. Billete hasta Arenys. Además hay trenes cada hora u hora y media.

Presupuestos: 3'70 y 4'30 pesetas, respectivamente.

#### A los jóvenes libertarios y simpatizantes de Cocentaina

Ya es hora, jóvenes cocentainanos, que despertemos de nuestra modorra, de nuestro letargo; que despleguemos un poco más de actividad. Hay que aprovechar la naciente simpatía que se observa actualmente en bastantes jóvenes de esta, hacia la difamada e injuriada C. N. T.

Sé que no es todo inactividad entre nosotros ; sé que, gracias a la regular actividad que desplicgan los compañeros de la Juventud Libertaria local, nuestros valientes paladines «Solidaridad Obrera», TIERRA Y LIBERTAD Y su Suplemento empiezan a venderse fuera de nuestros medios aumentando en forma bastante halaguena su radio de venta en

esta villa. La C. N. T. actualmente controla pocos trabajadores en la localidad, y sin embargo, gracias a la actividad de unos cuantos jóvenes, nuestras publicaciones están más divulgadas ahora que un año atrás, antes de la escisión. Esto demuestra, jóvenes cocentainance, que la actividad

libertarios. Joven pesimista e in-

activo, debe ser para nosotros un

obstáculo, del cual hay que evi-

tar su contagio, por dañino, a la propaganda nuestra. Entre vosotros, jóvenes simpatizantes de Acracia, de la localidad, muchos os interesais bastante por conocer nuestras ideas, y, sin embargo, no pertenecéis todavía a la Juventud Libertaria

local. Ese error debéis rectificarlo ingresando rápidamente en la misma. Para ingresar en las Juventudes Libertarias no se necesita ser un anarquista convencido (para eso están los grupos de la F. A. I.), y sí solamente que

los jóvenes que ingresen en nuestras Juventudes de la F. I. J. L. tengan la noble intención de regenerarse y ayudar a regenerar y humanizar a los demás seres humanos. Esto no quiere decir que entre nosotros, los jóvenes que militamos en la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias. no haya jóvenes anarquistas completamente convencidos.

Adelante, pues; a ser más activos, jóvenes libertarios y simpatizantes de Cocentaina I Ya es hora de que las nobles ideas anarquistas sean propagadas por la juventud local con tenacidad espartana. Nuestra prensa debemos propagarla entre la masa obrera que no la lee. Aun más : es hora de que nos dispongamos a reconquistar para la C. N. T. el predominio que antes de la estúpida escisión «treintista» tenía ésta en los obreros industriales

locales. Adelante sin vacilar! No nos amilane el tener nuestros locales clausurados y el que los ofieros» antifascistas de la Alianza los tengan abiertos y con más probabilidades de hacer propagan-

da que nosotros. Si tenemos constancia, ya verán nuestros enemigos locales lo que pueden los jóvenes cuando se hallan inspiradas sus acciones por tan noble ideal como es la Anarquia.

Avante, pues

UN REBELDE

#### Juventud libertaria de la barriada de San Martin

Reunidos en asamblea general los componentes de las Juventudes libertarias del Clot, Poblet. Cultura Rebelde y Armonía Libertaria, han acordado unirse estrechamente para desplegar una intensa labor de conjunto, labor en bloque muy necesaria para luchar intensamente contra la reacción, contra el fascismo, contra los enemigos, en fin, del pueblo y de la libertad.

Por lo tanto, con tal fusión nace la Juventud Libertaria de la Barriada de San Martín, Juventud que viene dispuesta a poner er práctica los asuntos tratados en los dos últimos plenos locales de Juventudes Libertarias de Barcelona y a no parar ni un instante hasta haber conseguido la libertad v el bienestar de los pueblos actualmente esclavos de la explotación, de la tiranía, de la política y de las religiones:

Con gran entusiasmo estamos todos sus afiliados dispuestos a defender y a propagar por doquier las ideas libertarias : en fábricas y talleres, en centros culturales y recreativos, en la calle, en todas partes... Nuestra labor ha de llegar hasta los más ignotos rincones de la barriada.

En nuestro seno caben todos aquellos jóvenes de conciencia libre y honrada que descen superar su situación moral, todos aquellos que amen la fraternidad universal, y todos, en fin. que estén dispuestos a luchar contra el fascismo.

La Juventud Libertaria de la Barriada de San Martin se pone al servicio del Pueblo, al servicio de la Libertad, de la Fraternidad, de la Anarquía...

Por la Juventud Libertaria de la Barriada de San Martín,

EL SECRETARIO

#### A los jóvenes de Mazarrón

Hovenes proletarios! el Fascismo. símbolo de la tiranía y la barbarie avanza vertiginosamente por el mundo dejando a su paso una estela de sangre generosa, de sangre obrera.

Este engendro maldito nacido de la mentalidad criminal del capitalismo, pretende anular las escasas libertades que nuestros antepasados supieron conquistar tras muchos años de lucha. Y no ha logrado ya en España su bestial propósito, porque tenemos una Confederación Nacional del Trabajo y una Federación Anarquista Ibérica, que no se dejan aplastar tan cobardemente como se dejó aplastar la socialdemocracia en Italia, Alemania y otros países marxistas.

Nosotros, los jóvenes proletarios de Mazarrón, tenemos el deber, el ineludible deber, de reforzar estas dos patentes organizaciones revolucionarias para que nuestro país no pase por la vergonzoza afrenta de verse humillado a los pies del clero embrutecedor. No seremos dignos de llamarnos hombres si permanecemos indiferentes a las cuestiones sociales en momentos de tanta gravedad como los presentes.

Tengamos en cuenta, compañeros, que en nuestro mismo pueblo hay. aunque oculta, una banda de jóvenes fascistas. La capitanea un antiguo caudillo monárquico que antaño se hizo muy notorio, por sus robos, cuando desempeñaba la vara de alcalde. A ella están afiliados: sacristanes, monaguillos, señoritos afeminados y demás gente «bien» de la caverna gilrroblesca.

Vamos a tolerar que esos retoños del carcomido caciquismo se burlen de nosotros como sus «respetables» padres se burlaron en otra época de los nuestros?

No debemos consentirlo. Hemos de hacerles saber a esos apolios pera» que nuestro pueblo ha evolucionado mucho del 17 a ésta parte. Que si hubo una época, denigrante por cierto, en que los trabajadores de Mazarrón eran conducidos como mansos corderos al colegio electoral a votar por sus verdugos, hay ahora una juventud indó-mita y rebelde, decidida a impedir que se pretenda provocar a los obreros con manifestaciones fascistas.

[Jóvenes! en la Juventud Libertaria "Tierra Libre" está nuestro puesto de lucha. Ya que nuestros mayores pasaron la edad más bella de la vida entregados al vicio y nos legaron es-ta existencia tan miserable, luchemos nosotros como titanes por un mundo más justo, donde el hombre no sea lobo del hombre ni la miseria siegue a diario muchas vidas de hermanos

nuestros. Estemos prevenidos. el don de los jóvenes Cocentaina y mayo de 1934. Juventud Libertaria Tierra Libre que no sienta estas necesidades, por equitativa que la presente.

DOS BELLOS PENSAMIENTOS

# JUVENIL EL ORDEN Y EL DESORDEN

Hoy, cuando las palabras orden | desorden corren de boca en boca, cuando los gobernantes, la Prensa, todo bicho que vive del presupuesto nacional, se calienian la cabeza para justificar el sistema actual ; cuando las autoridades rabian, patalean y echan: baba contra los anarquistas y el pueblo, que se rebelan virilmen-te; cuando la incapacidad y desorientación cunde entre las filas de nuestros gobernantes, creemos de sumo interés y necesidad copiar en estas columnas, para que la juventud guste de su exactitud y belleza, estos dos magníficos pensamientos de Kropotkin:

#### EL ORDEN

"¿De qué orden se trata? ¿Es de la armonía que soñamos nosotros los anarquistas? De la armonía que se establecerá libremente en las relaciones humanas, cuando la humanidad deje de estar dividida en dos clases, de las cuales una es sacrificada en provecho de la otra? ¿De la armonía que surgirá espontáneamente de la solidaridad de los intereses, cuando todos los hombres formarán una sola y misma familia, cuando cada uno trabajará para el bienestar de todos y todos para el bienestar de cada uno? Evidentemente, 1 no 1 Los que acusan a la Anarquía de ser la negación del orden, no hablan de esta armonía del futuro; hablan del orden tal como se concibe en nuestra sociedad actual. Y yeamos, pues, lo que es este

orden que la Anarquia quiere destruir. El orden, hoy día, lo que ellos entienden por orden, son las nueve décimas de la humanidad tra-

bajando para procurar el lujo, los goces, la satisfacción de las pasiones más repugnantes a un puñado de vagos. El orden es la privación, para estas nueve décimas, de todo lo que es condición necesaria de una vida higiénica. de un desarrollo racional de las cualidades intelectuales. Reducir estas nueve décimas de la hucarga, viviendo al día, sin atreverse jamás a pensar en los placeres procurados al hombre por el estudio de las ciencias, por la creación artística, he aquí el

orden.

El orden es la miseria, el hambre convertida en estado normal de la sociedad. Es el campesino irlandés muriéndose de hambre : es el pueblo italiano condenado a abandonar su frondosa campiña, rodando por Europa en busca de un túnel cualquiera que perforar, donde correra el riesgo de morir aplastado, después de haber subsistido unos meses más.

Es la tierra arrancada al campesino para criar ganado o caza, que servirá para alimentar a los ricos; es la tierra, dejada inculta antes que restituirla a los que sólo piden cultivarla.

El orden es la mujer que se vende para mantener a sus hijos; es el niño, reducido a ser encerrado en una fábrica, o bien morir de inanición. Es el fantasma del obrero que se rebela. ante las puertas del rico, el fantasma del pueblo sublevado a las puertas de los gobernantes.

El orden es una insignificante minoría educada en las poltronas gubernamentales, que se impone por esta razón a la mayoría. Es la minoría, que adiestra a sus hijos para ocupar más tarde las mismas funciones que ocupa ella, al objeto de mantener los mismos privilegios por el engaño, la corrupción, la fuerza y la ma-

El orden es la guerra continua de hombre a hombre, de oficio a oficio, de clase a clase, de nación a nación. Es el cañón que no cesa de tronar, es la devastación de las campiñas, el sacrificio de generaciones enteras en los campos de batalla, la destrucción, en un año, de las riuezas acumuladas por siglos de dura labor.

El orden es la servidumbre, el encadenamiento del pensamiento, la sumisión de la «raza humana», mantenida por el fuego y el látigo. Es la muerte repenmanidad al estado de bestias de l tina por el grisú, la muerte lenta

de millones de mineros sepultados cada año por la avaricia de ios patronos y perseguidos a bayonetazos en cuanto intentanquejarse. He aquí el orden.a

#### EL DESORDEN

«El desorden, lo que llaman el desorden, es la insurgencia del pueblo contra este orden innoble, rompiendo sus hierros, destruyendo sus obstáculos, caminando hacia un porvenir mejor. Es lo que la humanidad tiene en su historia de más glorioso; es la sublevación del pensamiento en vísperas de revoluciones; es la subversión de las hipótesis sancionadas por la inmovilidad de todo su oleaje de ideas nuevas, de inventores audaces; es la solución de los problemas de la ciencia.

El desorden es la abolición de la esclavitud antigua, es la insurrección de las Comunas municipales, la abolición de la servidumbre feudal, los intentos de suprimir la servidumbre económica.

El desorden es la insurrección de los campesinos sublevados contra los curas y los terratenientes, quemando los palacios para hacer puesto a las chozas, saliendo de sus chozas para tomar asiento al sol.

El desorden-lo que llaman el desorden-son las épocas durante las cuales generaciones enteras soportan una lucha incesante sacrificándose para preparar una mejor existencia a la humanidad. liberándola de la servidumbre del pasado. Son las épocas durante las cuales el genio popular toma su libre vuelo y en pocos años avanza unos pasos gigantescos, sin los cuales el hombre se hubiese quedado en el estado de la antigua esclavitud de ser servil, de bruto envilecido por la miseria.

El desorden es el nacimiento de las más bellas pasiones y de las más grandes abnegaciones. es la epopeya del supremo amor a la humanidad.»

PEDRO KROPOTKÍN

# Movimiento Anarquista

# De Oporto (Portugal)

El grupo libertario «Pro Agro» de Oporto, recientemente reorganizado, saluda por intermedio de TIERRA y LIBERTAD a los anarquistas de todo el mundo y llama su atención sobre la situación política de este país donde impera una férrea dictadura militar-clerical desde el 28 de mayo

de 1926. Hay muchos millares de anarquistas, comunistas, sindicalistas, socialistas y republicanos desterrados, presos deportados en regiones inhospitalarias, algunos condenados para toda la vida y multados en millares de escudos que jamás podrán pagar.

La prensa nuestra y la liberal está suspendida, y no obstante se ejerce uma tiránica censura al periodismo burgués. Una policía especial detiene y maltrata desalmadamente a los hombres que se atreven a levantar la voz de protesta. Portugal ha retrocedido un siglo en la civilización y toda propaganda superadora es casi imposible.

Para no perder el contacto con nuestros camaradas del resto del mundo, pedimos el envio de propaganda escrita, descando que en las publicaciones libertarias españolas se consa-grase algun espacio a la colaboración de los compañeros portugueses que describirán la situación de este país.

GRUPO LIBERTARIO PRO AGRO

# De Castellón

Se ruega a toda la prensa de caracter anarquista, sindical, naturista y a todas las publicaciones que tanto directa como indirectamente luchen contra el actual estado politico-social burgues, de España y del extranjero, manden una suscripcion a la dirección siguiente:

Ateneo Racionalista, González Chermá, 112, 2º, Castellón de la Plana.

# En Murcia

UN GRUPO DE COMPAÑEROS A LA OPI-NION PUBLICA

En el momento presente, la humanidad está empeñada en una gran batalla, liberadora de la razón y la

eso un grupo de compañeros, levanta su voz en esta esclava ciudad de Murcia, dispuestos a poner en práctica todos los recursos que esten a su alcance y los que la ciencia aconseja para cooperar a la liberación de la sociedad del caos en que se encuentrasumida. Por una parte vemos a la burguesía en su regimen capitalista. que monopoliza para si la riqueza creada por miles de generaciones; vemos sus instituciones castradoras de toda iniciativa individual, vemos sus crimenes y sus vicios, que sumen a la humanidad en la degradación más espantosa tanto física como moral: en la prostitución, creada por la des-igualdad social, en el alcoholismo fomentado por ellos y protegido por dichas instituciones para arruinar a otros pueblos y también a los suyos, segando miles de vidas en provecho de sus bienes particulares y en fin, un sinnúmero de calamidades que seria prolijo enumerar: y por último vemos las libertades y la enseñanza dada al pueblo productor, la primera restringida y casi anulada consantemente y la segunda organizada en forma que solo a dicho régimen favorece, siendo el fruto de las diferentes revoluciones que ha sufrido la sociedad desde Espartaco libertando a los esclavos en Roma hasta nuestros

Por los motivos arriba mencionados y ante la necesidad que en esta sentimos y que en otro lugar aclararemos, con el nombre Reconstrucción, constituímos un grupo, el cual se adhiere a la Federación Anarquista Ibérica. Este grupo, al dar a conocer su formación, envía un fraternal y anárquico saludo a todos los caídos del mundo, en la lucha por la libertad y desea ponerse en relaciones con la regiona la peninsular de grupos anarquis-

### En La Campana (Sevilla)

Ha quedado constituído un grupo denominado «Voz Anárquica» el cual se adhiere a la F. A. I. Este grupo al dar a conocer su formación envía un fraternal y anárquico saludo a-todos los compañeros que estan tras las rejas carcelarias por proptignar verdada no hay pueblo en el orbe. Luna sociedad más thumana y más

Al mismo tiempo desea ponerse en relación con la Federación de Grupos Anarquistas de Sevilla y su comarca.

Con el título de Armonía» se constituyó en Bilbao una agrupación anarquista que se propone cooperar en la lucha por una nueva sociedad.

"Primero de Mayo, es el nombre de una agrupación de jóvenes de Cazalla de la Sierra (Sevilla), que se adhiere a la F. A. I. y desea ponerse en relación con todos los grupos de la península y en especial con los de la

Un gran proceso en puerta

# El fiscal pide reclusión perpetua para cinco com= pañeros

Para el 20 del actual se ha fijado la vista, por el fuero militar, contra cinco jóvenes compañeros de Bugarra. Se trata de cinco muchachos de 16 años contra los cuales, a pesar de que no se le encontró arma alguna, se ha andamiado toda una acusación terro-

El fiscal militar pide para ellos la pena de cadena perpetua. Procuraremos informar ampliamente sobre este caso, dando todos los detalles del desarrollo del proceso.

# NOTICIAS

José Augusto. - La dirección de Pedro Azuara en esta Administra-

El grupo artístico del Sindicato de Oficios Varios «La Verdad», de Quesada (Jaén), desea ponerse en rela-ción con los cuadros afines de todo

Antonio Pérez Corceles, calle Argote de Molina, 11. Quesada (Jaén).

En Palomar se recogieron, entre un grupo de obreros, 16 pesetas para los hijos de los huelguistas de Za-